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                                                      编号：2021-019 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

 其他  （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

和其投资：吴迪、王奇琪。 

时间 2021年 9 月 6日 

地点 电话 

上市公司接待人

员姓名 

公司董事、副总裁、董秘：王刚 

公司财务总监：黎明亮 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、公司上半年经营情况 

2021 年上半年公司实现营收 172.53 亿元，同比增长

83.66%，归母净利润 2.58 亿元，同比增长 322.44%。公司两

大板块业务与去年同期相比都有较大幅度提升。其中： 

基础材料板块：随着前期募投项目的逐步达产，高精度产

品销售占比的不断提高，公司的市占率进一步提升，加工费也

稳步上升。 

军工新材料板块：天鸟上半年营收增速约 30%，净利润略

有增长。主要是因为新项目于今年年初投产，产能还没有完全

发挥。下半年产能爬坡完成之后，盈利能力会回到之前水平。

顶立科技之前全年营收水平在 1.8亿元到 2亿元之间。今年上



半年实现营收 1.48亿元，实现历史性突破，全年有望突破 2.5

亿。 

 

二、投资者交流内容概要 

1.十四五期间，公司对铜板带这块产能是如何规划的？ 

回复：按照规划，十四五末铜板带产能预计可以做到四十万吨

以上。今年的目标是做到 27 万吨左右，但就上半年的情况来

看，全年预计可以做到 28 万吨左右的体量。铜板带的增量主

要来自于两块，一块是技改增量，一块是项目增量。通过内部

升级改造，每年的增量空间大约在 5%左右。且公司目前有年

产 5万吨高精铜合金带箔材项目，以及年产 6 万吨高精密度铜

合金压延带改扩建项目在建。综合预计，到十四五末公司铜板

带的整体产能可以做到四十万吨以上的水平。 

 

2. 如果公司铜板带的产能到 40 万吨的话，市场份额可以维持

在什么水平？ 

回复：目前来看，铜板带产能到 40 万吨的话，市占率水平大

约在 20%左右。 

 

3. 公司铜基材料这块的用料成本优势，制造成本优势分别是

什么呢？ 

回复：铜板带品种的定制化程度高，合金化产品占比大，在用

材时会存在利废的空间。通过多年以来的技术积累，对下游应

用充分理解，以及对各行各业的需求数据做持续跟踪、分析，

针对性作业。公司形成了非常强的利废能力，公司目前年利废

量在 20 万吨以上，铜合金材料的再生铜使用比例在 60%-70%

左右。同时，公司一直以三个百分百作为经营目标：产能利用

率 100%、产销量 100%、资金回笼率 100%。我们的实际产能大

于设计产能，这样在制造成本中我们的费用摊销优势就得以体



现。 

 

4. 天鸟今年的订单饱满，增速也很快。能否展望一下，未来

的持续性如何？ 

回复：从目前来看十四五、十五五期间的增速还是比较确定的。

这几年增速快主要是因为前几年已经定型的型号进入了大批

量采购阶段。同时，天鸟现阶段也在参与新型号的研制，后期

的增量也相对稳定。 

 

5. 十四五期间，天鸟的产能如何布局。 

回复：江苏天鸟老工厂的总产值在 4亿元左右，新工厂完全达

产后预计可以释放 5-6亿元左右的产值。江苏天鸟目前规划总

产值在 9-10亿元左右。 

 

6. 顶立今年上半年增速很快，未来有没有其他发展方向的规

划？ 

回复：顶立是一个技术研发型企业，做的产品以定制化、技术

化、个性化的非标品为主。顶立后期会往光伏行业产线、半导

体行业产线进行延伸。在保证高端装备的同时，也会向 3D 金

属打印材料，高纯碳粉材料等新材料方向发展。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 9 月 8日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


